

ALUMNO:

ANTHONY GONZALEZ GORDILLO

MATERIA:

ECONOMIA Y POLITICA ALIMENTARIA

DOCENTE:

ENRIQUE EDUARDO ARREOLA JIMENEZ

TEMA:

ENSAYO ACERCA DE LA HISTORIA DEL CAPITALISMO EN MEXICO CON
ENFASIS EN MEXICO

FECHA:

20 DE ENERO DEL AÑO 2024

En nuestra vida diaria ya sea en nuestro entorno familiar o en lo social como por ejemplo con amigos y compañeros de la escuela, me atrevo a decir que nunca o casi nunca nos ponemos en un punto reflexivo acerca de la economía. Por lo general nosotros los jóvenes y parte de la población adulta la percibimos como algo abstracto y distante de nuestra realidad cotidiana, sin embargo, en medios de comunicación ya sea en las noticias o en internet, en estos tiempos se ha dado mayor énfasis a los términos rojos de la economía, tales como el desempleo, la crisis económica, la globalización, inflación incluso hasta los mercados, obviamente refiriéndose en todo lo que conlleva la economía. En este ensayo hablaremos un poco acerca de la teoría económica, con un lenguaje entendible ya que debido a la complejidad de los procesos que se analizan en ella se tiende a tener que hablar en términos relacionados al tema y no todas las personas podemos entender dichos términos. Empezare mencionando que la teoría económica va a mantener de lejos o a aislar ciertas variables para poder estudiar la interacción entre la causa y el efecto y con ello dar soltura a otros factores de influencia en ella. Este enfoque que se da se le conoce como la economía positiva, la cual supone que las variables seleccionadas no podrán ser alteradas ni tener algún análisis y siempre se ha buscado experimentos físicos los cuales nos ayuden a poder tener una representación de la realidad económica que viven las personas e incluso ciudades y países de manera significativa y tener siempre en vista y análisis dichas representaciones. Cabe recalcar que el estudio de la realidad económica se realiza teniendo siempre presente un contexto amplio de donde se unifican los diversos planos sociales y aspectos de diversos ámbitos, como por ejemplos, los aspectos económicos, institucionales, normativos o culturales de la región, país o universo a estudiar. Ahora hablaremos o pondremos un poco en contexto acerca de donde sale la palabra economía, es decir, desde un punto etimológico, empezando a platicar acerca de donde proviene la palabra economía, la cual tiene origen de la combinación de dos palabras griegas las cuales Oikos y nomos, las cuales significan casa y administración respectivamente.

Podemos comentar que la economía es un termino el cual se relaciona con todas nuestras actividades diarias y en todo lo que nos sucede cotidianamente mucho

más de lo que las personas creen. Esta palabra nos ayuda a resaltar una tendencia de pensamientos, los cuales son debatibles gracias a los diferentes pensamientos de las personas, pero si hay algo que une el pensamiento de todas estas, es que siempre van a dar énfasis a la valoración de proyectar los conocimientos económicos hacia la realidad cotidiana de cada persona y con ello dar satisfacción a sus necesidades personales y con ello darle solución a sus problemas no solo personales sino también a los de la sociedad. Continuando con la historia cabe recalcar que la economía clásica tuvo sus primeros exponentes importantes como Karl Marx, David Ricardo, John Stuart, etc. Los cuales fueron considerados como la primera escuela moderna de la economía algo que es ese entonces fue de suma importancia para la economía, ya que ellos publicaron libros e investigaciones muy importantes las cuales se consideran como el principio o inicio de la economía clásica, estamos hablando de que esto fue desde 1870, años los cuales fueron cruciales para dar a conocer la economía en ese tiempo. Estos personajes clásicos pudieron poco a poco poder explicar el crecimiento y el desarrollo económico, algo que para las personas en ese tiempo era un tema sin importancia para la sociedad ya que no tenían el conocimiento necesario para saber interpretar los valores y datos que estos economistas intentaban dar a conocer. Estos personajes tuvieron una misión imposible por así decirlo, ya que tuvieron que reorientar la economía y analizarla no solo con la sociedad, por que ellos de cierta u otra manera entienden mientras les comenten los beneficios económicos de su punto de vista, pero el verdadero reto para ellos fue explicar a los gobernantes o clases sociales altas ya que ellos no se permiten tener ganancias económicas mínimas, sino, ellos quieren tener poder de todo y tener grandes cantidades económicas, ellos al ser de clases altas, tenían conocimiento acerca de los tesoros que tenía el rey o el gobernador, ya que ellos si tenían un conocimiento acerca de economía. Con el paso del tiempo la economía se fue poco a poco metiendo en todos los ámbitos posibles y los personajes tuvieron que realizar la teoría del valor del trabajo, la cual pretendía enfatizar los beneficios de tener un libre comercio en las ciudades, es decir, realizar un análisis del precio de compra y del precio de venta, además de tener que observar costos de producción y demás, a esto debemos añadirle que esta teoría

debe considerar el valor de un bien o servicio y el esfuerzo y trabajo de la persona que realiza dicho proceso de compra-venta o de la realización de un producto.

Me gustaría hablar acerca de la teoría del valor-trabajo desde el punto de vista de un personaje muy importante como lo fue Marx, ya que el consideraba que la base de todo era el valor de las mercancías, el menciona en su obra titulada "EL CAPITAL" **"la base de una mercancía esta determinado por la cantidad de trabajo socialmente necesario para producirla"** (Karl M.)¹. La cual a mi punto de vista hace referencia al desgaste físico y mental de la persona o del trabajador, independientemente del trabajo que realice ya sea de mayor o menor complejidad. Algo que me gusto del punto de vista de Marx el comentaba que el trabajo se media en tiempo exactamente en horas y que no todas las personas no podían trabajar de la misma manera, refiriéndose a parámetros dependientes lo llama el, tales como la edad del trabajador, su experiencia, su habilidad, su destreza y sobre todo Marx hacía mucho énfasis en la forma en que cada trabajador se organiza, le daba mucha importancia a la habilidad de poder organizarse correctamente. Por años la economía fue creciendo gracias a que muchas sociedades empezaron a tomarle poco a poco la importancia debida hasta llegar al punto de crear la teoría de la estructura económica y de los sectores económicos. Esta teoría nos explica los sectores económicos y nos presentan que el sector primario, el cual este compuesto por la agricultura, la minería y las actividades agropecuarios y esta teoría se explican uno por uno las actividades que comprenden y a que se dedica cada una de ellas, además de expandirse a hablar acerca de las subactividades que también se llevan a cabo en las actividades. El sector secundario hace mucho énfasis en la producción de bienes y la transformación de los mismos, a diferencia del sector terciario ya que este se dedica a todas las actividades que no producen mercancías o bienes tangibles y no por ello se puede decir que no son necesarios para la economía, por ejemplo, los hoteles, el transporte, servicios financieros, comunicaciones, etc. Estas actividades no se les da el valor que deberían tener ya que las personas pensaban que no tenía importancia para el crecimiento de la economía en su ciudad o país, algo que no es cierto ya que hablando en la actualidad este sector a crecido de una manera exorbitante ya que es una de las principales fuentes de ingresos para las

ciudades o países en todo el mundo. Todo lo anterior se da gracias a las necesidades de todas las personas, las cuales se pueden definir como **“aquello que una persona, grupo de personas o empresas expresan como indispensable para su existencia, preservación, desarrollo y progreso”** (martinez,2001)². y estas necesidades se dividen en 2 tipos, básicas y sociales. Las necesidades básicas son aquellas que tenemos como personas o seres vivos como por ejemplo respirar, alimentarse, vestirse, etc. Y las necesidades sociales son aquellas que se originan en una comunidad y están de la mano con los gustos, costumbres y la cultura de una sociedad, es decir, que las necesidades sociales son aquellas que afectan o que requiere una sociedad o una comunidad. Para finalizar este ensayo, pero no por ello menos importante tocamos el tema de la macro y la microeconomía, en la cual la microeconómica nos va a explicar o nos va a tratar de detallar el funcionamiento de los mercados individuales, es decir, que va a analizar a personas, empresas, trabajadores, propietarios de tierras, consumidores, productores, etc. La macroeconomía por su parte nos tratará de explicar el funcionamiento de la economía nacional, por ello estudia variables agregadas, que no van a tomar en cuenta a los comportamientos individuales dependiendo a que mercado pertenezcan estas. Estudia fenómenos o variables tales como La producción agregada, la inflación o el desempleo.

Para concluir este ensayo puedo mencionar de manera personal que el termino de economía a empezado a sobresalir hace poco tiempo relativamente y el enfoque que cada persona le de va a ser como va a tomar su postura ante cualquier negocio o trato que requieran llevar a cabo. Me sorprendió como la gente estaba ciega ante este tema en el año de 1890 y solo los de la clase alta y reyes tenían un conocimiento no alto, pero si basto y suficiente acerca de los temas relacionados a la economía. De manera personal pienso que el personaje mas importante en la economía fue Karl Marx ya que es la idea que hasta día de hoy se mantiene, talvez no intacta pero si con modificaciones de acuerdo a lo dicho por Marx, como las teorías creadas por este personaje llegaron a revolucionar la economía mundial, es impresionante, ya que tenias que tener argumentos válidos y sobre todo hacer entender a todos de los pros y contras que conlleva la economía, logro convencer a multitudes y comunidades enteras de sus ideales, algo que esa época solo podían hacer los reyes o gente de la clase del gobierno o alta. Como jóvenes creo que deberíamos tener mayores conocimientos e indagar mas acerca del tema y de como nos afecta en la actualidad, ya que pensamos que esto no nos afecta por estar jóvenes, cuando la realidad es otra, claro que nos afecta, no se muestra como tal en el momento pero a futuro a corto o largo plazo se empezaran a notar esas deficiencias y esas conductas erróneas de nuestros gobernantes o de personas que al tener un mayor conocimiento sobre economía buscaran sin cesar su bien económico. Además cabe recalcar que hoy en dia también se ve que personas que oscilan en un rango de edad a partir de 21 a 26 años ya no trabajan y buscan emprender ya sea comprando acciones de marcas y empresas grandes o incluso emprendiendo un negocio, es ahí donde se ve que ellos se tomaron el tiempo de poder obtener conocimientos de economía a su corta edad y con ello tener una recompensa grande, ya que el conocimiento es poder y el poder es querer, concluyo este ensayo dando un mensaje a la comunidad joven, el cual es que nunca se queden en una zona de confort y siempre buscar avanzar y obtener conocimientos bastos y suficientes acerca de algún tema de relevancia en la actualidad, como lo puede ser la economía, la cual nunca va a pasar de moda y estará en constante crecimiento.

Referencias:

1. El capital (Karl Marx)
2. Antología de la materia de economía y política alimentaria extraída de la biblioteca en línea de la universidad del sureste campus Tapachula.